

# ¿Se va Ecopetrol?

Desafortunadamente la producción petrolera en el Huila ha venido cayendo paulatinamente y los campos de explotación de hidrocarburos que están a cargo de Ecopetrol, empiezan a generar incertidumbre porque no se encuentran nuevos yacimientos en este territorio. Lo anterior ha provocado que la Alta Dirección de la primera empresa de petróleos del país, haya anunciado que van a terminar sus operaciones en nuestro departamento. Los rumores de entrega de estos campos de petróleo y gas posiblemente serán entregados a la empresa multinacional de Hocol.

Con ello, se empieza a generar una incertidumbre para la dinámica productiva del departamento. Todos conocemos la importancia que ha tenido esta actividad económica para la generación de empleo y para fortalecer la demanda interna de bienes y servicios. Dentro de la composición del Producto Interno Bruto ha tenido una significativa participación el sector energético.

En la historia de los pueblos, suceden grandes acontecimientos que marcan el desarrollo de una lucha titánica de algunos dirigentes de la clase trabajadora para defender los intereses regionales, que conduzcan a mejorar las condiciones de bienestar de sus habitantes. Desde hace más de cinco décadas se iniciaron las actividades exploratorias y de explotación de hidrocarburos en territorio huilense, por parte de empresas multinacionales, que solo le interesaban extraer el crudo para luego

ser exportado y vendido a Ecopetrol, sin que le generaran un valor agregado a la dinámica productiva del departamento, excepto de los ingresos de las regalías del petróleo que recibieron de manera directa los entes territoriales hasta la anterior administración presidencial, cuando tomó la decisión de centralizar dichos recursos y repartirlos en todos municipios y departamentos del país.

Aunque el departamento se ha visto beneficiado del apoyo de Ecopetrol a través del Sistema General de Regalías, el accionar gubernamental regional no supo aprovechar dichos recursos en su totalidad.

Ecopetrol lleva 26 años, haciendo presencia en esta región cuando se recibieron los campos que venía operando la multinacional Shell-Hocol, que se convirtió en un gran logro obtenido por los trabajadores y las comunidades en general. Se producían aproximadamente 11.000 barriles diarios y se llegó a una producción de 65.000 barriles diarios y hoy en día solamente se producen aproximadamente 20 mil barriles diarios por parte de Ecopetrol. En la actualidad la empresa que es simbolizada por la iguana arroja indicadores positivos para la economía y el desarrollo de la región en el campo social y de infraestructura. Hay que reconocer que nuestra empresa estatal, ha logrado dejar una impronta positiva a todos los huilenses, especialmente en los territorios donde se encuentran los pozos de explotación.